

# MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante  
auprès de notre chère sœur

**LISE BERGER**

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,  
les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe  
et la famille Berger vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse  
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Lise  
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.  
Supérieure générale*



**SŒUR LISE BERGER**

**« Le Seigneur est mon Berger,  
je ne manque de rien ».**

(Ps 23,1)

## Hommage à sœur LISE BERGER

(Sœur Lise du Bon-Pasteur)

Naissance : 03 juillet 1936 à Upton (Québec)

Baptême : 04 juillet 1936

Nom du père : Henri Berger

Nom de la mère : Anita Beaudoin

Vœux temporaires : 19 mars 1963

Vœux perpétuels : 15 août 1968

Date du décès : 26 février 2023

### 1936 - 2023

Lise, l'aînée de trois filles, grandit dans une famille où l'instruction est le plus bel héritage. Son père, gérant de la Caisse Populaire, et sa mère enseignante, offrent un milieu stimulant. Dès qu'elle sait lire, Lise ouvre La Presse du samedi au cahier des voyages. Elle rêve déjà de partir. Chaque fin de semaine de l'été, maman dépose un bouquet de fleurs sur la table, juste pour la beauté. Ainsi s'éveille l'artiste chez Lise. Tout au long de sa vie, elle maintient des liens étroits avec sa famille. Gardienne d'enfants à l'occasion, elle invente le jeu de « Qui restera sans bouger le plus longtemps possible? » Façon ingénieuse d'avoir la paix pendant un moment.

Ses études primaires et secondaires terminées, elle prend le chemin de l'École Normale Marie-Rivier, à Saint-Hyacinthe. C'est là que Lise vit une expérience de la Présence de Dieu qui marque à jamais sa vie. En cet instant, elle sait que le Seigneur l'appelle à la vie religieuse. La jeune fille tentera d'oublier cet appel : travail, voyages, sorties de groupe, de quoi s'étourdir... rien n'y fait. Enseignante à Saint-Joseph de Granby, elle fait la rencontre des Sœurs de Saint-Joseph. Attirée par leur esprit de famille et leur simplicité cordiale, cette femme de vingt-quatre ans, passionnée de culture, de connaissance et de voyages, finit par céder à Celui qui frappe à la porte du cœur. À la surprise générale, elle entre au couvent des Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe, le trente et un août 1960.

Désormais, sœur Lise consacre sa vie à l'amour et au service de Dieu et du prochain. Elle enseignera plusieurs années à

l'École Secondaire Saint-Joseph. Toutefois, après douze ans en milieu scolaire, Lise s'engage dans le secteur pastoral en 1976. Elle met sur pied le Service Diocésain de l'Éducation de la Foi des Adultes. Son implication dans ce domaine permet le déploiement de ses compétences en animation et l'épanouissement de son activité créatrice. Généreuse de son temps, sa vie déborde d'activités. Elle aime ouvrir des chemins inédits, jongler avec des idées neuves, s'aventurer dans de nouvelles expériences et connaître d'autres cultures. Femme énergique et enthousiaste, elle sait communiquer aux autres le feu qui l'anime.

La vie en communauté avec son encadrement est toute une ascèse pour cette femme des voyages et des grands espaces. Orientée vers l'avenir, c'est avec impatience qu'elle attend les changements nécessaires dans la suite de Vatican II et de la Révolution tranquille. Durant dix-huit ans, sœur Lise donne le meilleur d'elle-même à la Communauté à titre de conseillère régionale et générale. Elle y porte des dossiers majeurs comme la passation de notre école secondaire à une corporation laïque et la mise en place du Regroupement pour la Responsabilité Sociale des Entreprises. Ses aptitudes en administration s'y révèlent un atout précieux.

Après un séjour d'un an en France, sœur Lise accompagne des personnes intéressées à relire leur vie à la lumière de la Parole de Dieu, selon « L'Évangélisation des Profondeurs » de Madame Simone Pacot. Dans le développement de sa spiritualité, saint Joseph est une inspiration et un fidèle compagnon de route. Lise a vécu ses heures d'épreuve. La maladie l'a souvent visitée. Ces moments pénibles furent des temps de mûrissement de sa foi. Et, au milieu de ces temps de dépouillements, Dieu passait dans toutes ces visites de gratuité offertes.

Lise, c'est maintenant l'heure de vivre pleinement ton psaume de prédilection : **Le Seigneur est mon berger, sur des prés d'herbe fraîche, il me fait reposer. Il me mène près des eaux tranquilles et me fait revivre » (Ps 22, 1).**

*Marie-Claire Dupont. s.j.s.h.*